



Jeudi, 8^e Semaine du Temps ordinaire – C
Frère Thomas

1 P 2, 2-5.9-12 ; Ps 99 ; Mc 10, 46-52

26 mai 2016

Sanctuaire du Saint-Sacrement, Montréal

La puissance du nom de Jésus

Qu'est-ce qui à poussé l'aveugle Bartimée à crier
Fils de David, Jésus, aie pitié de moi ! »
pendant que Jésus passait ?
Il avait entendu parler de Jésus.
Il est Juif puisqu'il l'appelle du nom
qui était donné au Messie d'Israël : « Fils de David ».
Et de plus, il croit que Jésus est le Messie
annoncé par les prophètes, descendant du roi David.

Il y a certes le cri de celui qui espère la guérison,
mais plus que cela, il y a une profession de foi publique.
Dans la plupart des guérisons que Jésus opère,
les malades ou infirmes sont amenés par d'autres à Jésus.
Il y a bien le lépreux qui vient de lui-même vers Lui en disant :
« *Si Tu le veux, Tu peux me purifier* ».
Mais Bartimée proclame sa foi en la messianité de Jésus,
à haute voix, sans même Le voir.
Il s'en remet entièrement à la puissance de sa Miséricorde.

Beaucoup le rabrouent, pour lui imposer silence.
Pour ne pas déranger Jésus ?
Ou bien alors ne sont-ils pas eux-mêmes dérangés
par ce mendiant aveugle qui proclame haut et fort
que Jésus est le Messie ?

Peu de temps après, Jésus sera acclamé
à son entrés dans Jérusalem,
par des gens qui crieront « *Hosanna au Fils de David !* » (Mc 11,9)
Quelques pharisiens demanderont à Jésus de les faire taire,
ce à quoi Jésus répliquera
« *Si eux se taisent, les pierres crieront* » (Lc 19,40).

*Ta majesté est proclamée
par la bouche des enfants, des tout petits (Ps 8,2)*
dit le psaume.

Ce sont donc les petits qui vont proclamer
la messianité de Jésus, sa seigneurie et sa divinité.
Et il se trouvera des personnes
qui chercheront à les faire taire.

Jésus va-t-Il faire taire ces petits qui l'acclament ?
Va-t-Il faire taire Bartimée par humilité ?
Ou bien va-t-Il leur imposer silence
comme Il le faisait pour les démons
quand ils criaient « *Tu es le Fils de Dieu* » ?

Non ! Jésus approuve ces acclamations,
pour le bien de ceux qui les disent
et pour le bien de ceux qui les entendent.

Ceux qui les disent manifestent ainsi leur foi en Jésus.
Ceux qui les entendent et les accueillent
sont fortifiés dans leur foi en Jésus.
La liturgie, la prière de l'Église,
n'est-elle pas continuelle acclamation du Seigneur.
Et au Ciel, dans la Jérusalem céleste,
ce sera l'adoration perpétuelle de l'Agneau par ses serviteurs.

Jésus est touché par les cris de cet aveugle.
Il demande qu'on l'appelle.
Les autres lui transmettent cet appel
et l'invitent à la confiance –
ceux-là même qui quelques instants auparavant
voulaient le faire taire.

Jésus lui demande ce qu'il attend de Lui.
Bartimée demande alors à recouvrer la vue.
Et Jésus pointe alors sa foi qui l'a sauvé.

Bartimée – désormais voyant –
se met alors à marcher à la suite de Jésus.

Quel bel épisode où nous voyons
la profession de foi publique, l'acclamation,
l'invocation du nom de Jésus,
ainsi que l'humilité toucher le cœur de Jésus,
retourner les cœurs de la foule,
obtenir une guérison
et faire un nouveau disciple de Jésus.